



Joshua Frey

Mitglied des Landtags von Baden-Württemberg

Joshua Frey, MdL, Konrad-Adenauer-Str. 12, 70173 Stuttgart

PRESSEMITTEILUNG



JOSHA FREY

Europapolitischer Sprecher
Mitglied im Sozialausschuss

Haus der Abgeordneten

Konrad-Adenauer-Str. 12
70173 Stuttgart
Telefon (0711) 2063-645
Telefax (0711) 2063-14645
Mail: josef.frey.MA1@gruene.landtag-bw.de

Wahlkreisbüro

Spitalstrasse 56
79539 Lörrach
Telefon (0711) 2063-645
Telefax (0711) 2063-14645
Mail: wahlkreisbuero@josha-frey.de
www.josha-frey.de

Lörrach, den 24.4.2020

Start des Deutsch-Französischen Bürgerfonds: Bürgerprojekte unbürokratisch fördern

Joshua Frey MdL (GRÜNE) „Ein wichtiger Baustein, um die deutsch-französische Freundschaft konkret und nah an den Menschen zu machen“.

Am 16. April wurde der Startschuss zum Deutsch-Französischen Bürgerfonds gegeben, welcher den zivilgesellschaftlichen Austausch zwischen Deutschland und Frankreich vertiefen soll. Mit einem Gesamtbudget von 2,4 Millionen Euro, zum gleichen Anteil von Frankreich und Deutschland getragen, soll der Fonds Bürgerinnen und Bürger eine einfache Förderungsmöglichkeit von deutsch-französischen Projekte bieten.

Der Bürgerfonds richtet sich an Vereine und Bürgerinitiativen, Städtepartnerschaften und Stiftungen oder Akteure aus Sozialwirtschaft, Bildung und Wissenschaft.

Um den besonderen Umständen Rechnung zu tragen, liegt der Fokus zunächst auf Online-Begegnungen: Bei Online-Dinnern etwa können Interessierte bereits jetzt künftige Projekte planen. Auch Projekte zwischen Kulturschaffenden, Sportvereinen oder Städtepartnerschaftsvereinen können online neue Wege gehen und gefördert werden.

„Gerade aktuell ist dies ein wichtiges Zeichen für die deutsch-französische Freundschaft und Zusammenarbeit über Grenzen hinweg und ich hoffe, dass der Bürgerfonds auch nach der Rückkehr zur Normalität die Leute wieder physisch zusammenbringen wird “ so der Grüne Landtagsabgeordnete Joshua Frey.

Damit so viele wie möglich von dem Fonds profitieren können, wurde der Zugang zur Förderung besonders einfach gemacht: Sprachkenntnisse sind nicht erforderlich, eine Online-Suchbörse für Partnerorganisationen wird Kontakte vermitteln und der Förderantrag wird einfach online gestellt.

Geförderte Projekte sollen den Austausch zwischen Bürger*innen aus Deutschland und Frankreich wirksam und innovativ anregen, erneuern oder vertiefen. Sie stärken die Demokratie in Deutschland und Frankreich und fördern europäische Verständigung und Vielfalt. Schwerpunkte liegen dabei auf Themen wie Umweltschutz, intergenerationellem Dialog, Gesundheit, Kultur, Menschenrechten, Sport oder der Digitalisierung.

Die Anträge können ab sofort über die Seite des Deutsch-Französischen Jugendwerks (DFJW) gestellt werden.

Hintergrund

Der Bürgerfonds geht auf den 2019 geschlossenen Vertrag von Aachen zurück, mit dem Deutschland und Frankreich ihre Zusammenarbeit 56 Jahre nach dem Elysée-Vertrag (1963) bekräftigten. Eine der Vereinbarungen: gemeinsame zivilgesellschaftliche Initiativen und Städtepartnerschaften stärken. Der Bürgerfonds bietet dafür finanzielle und strukturelle Unterstützung. Damit wird ein lang gehegter Wunsch engagierter deutsch-französischer Träger und Vereinen Wirklichkeit.

Die Umsetzung liegt beim Deutsch-Französischen Jugendwerk (DFJW), das seit Jahrzehnten den Austausch zwischen jungen Menschen in Deutschland und Frankreich fördert und in beiden Ländern mit tausenden Akteuren der Zivilgesellschaft vernetzt ist. Das DFJW etabliert den Bürgerfonds während einer Pilotphase von drei Jahren.

Anträge können unter folgendem Link gestellt werden: <https://www.buergerfonds.eu/foerderantrag>